

El doctor Zayas a bordo

Como dos horas desde las dos y treinta hasta cerca de las cinco, estuvo ayer tarde a bordo del acorazado "Minnesota", departiendo con el general Crowder, el doctor Alfredo Zayas.

Cuando el doctor Zayas regresó a bordo, dijo que el no podía hacer manifestaciones sobre su entrevista con el general Crowder con quien habló muy extensamente de todos los asuntos de actualidad.

*El mundo
Enero 8/1921*



Fué muy Cordial la Entrevista del General J. M. Gómez y Crowder

El candidato del Partido Liberal dice que antes del primero de Abril debe saberse oficialmente quién es el Presidente electo por la voluntad del pueblo

La expectación general sigue concentrada sobre el enviado especial del Presidente Wilson, Mayor General E. F. Crowder, a bordo del acorazado americano "Minnesota", surto desde antea-ayer en nuestro puerto.

Ayer, como publicamos oportunamente, se entrevistó con el ilustre viajero el candidato presidencial de la Liga Nacional, doctor Alfredo Zayas, a quien citó para oírle en lo que tuviera que exponerle en relación con el proceso electoral de nuestra República.

Y hoy, citado también de antemano con el mismo objeto, por el Comisionado de la Casa Blanca concurrió a bordo de la unidad de guerra referida, el candidato presidencial del Partido Liberal, general José Miguel Gómez.

Éste se presentó minutos antes de las diez de la mañana en la explanada de la Capitanía del puerto, en su automóvil, acompañado del doctor Enrique Roig, y de su secretario particular el doctor Francisco Castañeda, en unión de los cuales se trasladó a bordo del "Minnesota", en una de las lanchas de dicho acorazado, que lo esperaba atracada a la escala oficial de la Capitanía.

La entrevista fué, al igual que la del doctor Zayas, algo extensa, por lo que se deduce que el general Gómez y el doctor Roig, en su carácter de Letrado Consultor del Partido Liberal, le expusieron con minuciosidad de detalles sus puntos de vista sobre el proceso electoral, tratando de llevar el ánimo del general Crowder los argumentos que sostiene el referido Partido Liberal para pedir la nulidad de las elecciones generales celebradas el primero de Noviembre pasado en la República.

Hasta cerca de la una y media de la tarde duró la conferencia, que tuvo lugar en la cámara del "Minnesota" privadamente, asistiendo a ella con el carácter de intérprete del general Gómez su secretario particular el distinguido joven letrado doctor Francisco Castañeda.

A esa hora, cuando ya se preparaba el almuerzo a bordo del "Minnesota", para el general Crowder y sus ayudantes, así como para el Comandante y oficiales del buque, se dió por terminada la conferencia, siendo invitados cortésmente los visitantes, quienes declinaron finamente la cortesía, regre-

sando a tierra en la propia lancha que los había conducido a bordo.

Al desembarcar por la explanada de la Capitanía del puerto, el general Gómez, en unión de sus acompañantes, el repórter de LA PRENSA encargado de la información marítima, hubo de acercársele, interrogándole acerca del resultado de la importante conferencia que acababa de celebrar con el Enviado especial del Presidente Wilson.

"General — le dijo nuestro repórter — el periódico LA PRENSA desea conocer lo que usted trató con el general Crowder".

"Vea usted a mi secretario particular" — nos contestó por toda respuesta.

Y al dirigirnos al doctor Castañeda, que le seguía a tomar el auto, acompañado también del doctor Roig, nos informó que se había conferenciado extensamente sobre la necesidad de darle al problema electoral la más rápida solución, pero siempre dentro de una situación cubana.

Pero el repórter, deseando ser más explícito, en su información al público, acudió a la residencia del general Gómez, en la calle del Prado, y allí fué recibido por el doctor Castañeda, quien se expresó más ampliamente, ya reposado, en la siguiente forma:

"La entrevista entre el general Crowder, el general Gómez y el doctor Roig fué muy cordial, hablándose en términos generales, de los distintos aspectos del problema político y la manera de resolverlos rápidamente a fin de que antes del mes de Abril se pueda saber oficialmente cómo se ha de renovar el Congreso y quién es el Presidente electo por la voluntad de la mayoría del pueblo. Ese problema debe estar resuelto para esa fecha para evitar una parálisis de la vida nacional, solución que desde luego será cubana.

*La Prensa
Enero 8/1921*

PRIMONIO
DOCUMENTAL
NA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA